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已經離不開大陸，台灣已經沒有同大陸對抗的本錢」。此係對台灣人民最大的侮辱，任何一個

正常的主權國家絕不會接受。為了捍衛國家的主權及尊嚴，建請政府立即對中國提出強烈抗議

，並中止進行中的貨貿談判及政府之間的交流活動。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、中國官媒《環球時報》最近不僅鄙視馬英九總統只是台灣的「地方頭頭」，貶抑其「執

政水平讓人不敢恭維，民調支持度長期走低」，甚至輕蔑「台灣經濟已經離不開大陸，台灣已

經沒有同大陸對抗的本錢」。此係對台灣人民最大的侮辱，任何一個正常的主權國家絕不會接

受。 

二、台灣是個主權獨立的國家，台灣與中國的關係互不隸屬、更非「一國兩制」，最多是李

總統所說「特殊的國與國關係」。台灣總統是由人民直接選舉產生，至今已辦理五次總統大選

，還經歷政黨輪替，不像中國仍處於專制獨裁、落後的封建制度。中國官媒對台灣及台灣元首

粗魯且恣意地批評，係對台灣最大的侮辱，台灣人民應表達極大憤怒。 

三、馬總統一味「傾中」的結果，不但自取其辱，更將台灣主權和人民的尊嚴一起陪葬。然

而，政府對於《環球時報》的惡意挑釁迄今不僅未曾對中國提出強烈抗議，竟還以通過陸生納

保，快速審查自經區條例等方式，討好中國，不僅極盡諂媚之能事，更置國家主權及台灣尊嚴

於不顧。政府應立即對中國提出強烈抗議，並中止進行中的貨貿談判及政府之間的交流，以確

實捍衛台灣的主權及台灣人民的尊嚴。 

提案人：周倪安 

連署人：葉津鈴  賴振昌  姚文智  陳其邁  高志鵬  

黃偉哲  葉宜津  陳亭妃  林淑芬  段宜康 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在先進行第十四案，請提案人羅委員淑蕾說明提案旨趣。 

羅委員淑蕾：（17 時 6 分）主席、各位同仁。本院委員羅淑蕾等 12 人，有鑑於黑心食品不斷發生

，建立食品安全的把關門禁以及追蹤路徑，以降低台灣民眾飲食風險，實刻不容緩。爰此，為

預防及因應黑心食品再次發生，本席提案建請行政院重新恢復食品通報制度，就進貨、銷貨、

存貨等層面掌握進口貨物之流向及狀況，以落實源頭管理機制。是否有當，敬請公決。 

第十四案： 

本院委員羅淑蕾等 12 人，鑑於黑心食品不斷發生，建立食品安全的把關門禁以及追蹤路徑，以降

低台灣民眾飲食風險，實刻不容緩。爰此，為預防及因應黑心食品再次發生，本席提案建請行

政院重新恢復食品通報制度，就進貨、銷貨、存貨等層面掌握進口貨物之流向及狀況，以落實

源頭管理機制。是否有當，請公決案。 

提案人：羅淑蕾 

連署人：鄭汝芬  蘇清泉  王惠美  陳節如  楊玉欣  

黃偉哲  葉津鈴  廖國棟  陳雪生  王進士  

盧嘉辰 
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主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第六案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。（不在場）江委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第七案，請提案人鄭委員汝芬說明提案旨趣。（不在場）鄭委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第八案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 8 分）主席、各位同仁。本院委員蔣乃辛、楊麗環、林國正等 20 人，針對衛

福部為了提昇病患照護品質及改善護理人員工作條件，這五、六年來已投入 91 億元，讓醫院增

聘護理人員，然而根據健保署資料顯示，部分醫院把補助款用於與護理人員人力改善無關的花

費，近兩年來，有近四成受補助醫院之護理師人力不增反減。其中最嚴重的是北部某私立醫學

中心，其護理人力減少達 35 人，為維護病患就醫權益，及減少護理人員工作壓力，本席等要求

行政院全面檢討住院護理照護品質補助方案，落實專款專用；追回醫院不當使用之補助款；加

強醫院勞動檢查頻率。是否有當，敬請公決。 

第八案： 

本院委員蔣乃辛、楊麗環、林國正等 20 人，針對衛福部為了提昇病患照護品質及改善護理人員工

作條件，從 2009 年開始編列專款讓醫院增聘護理人員，六年來已投入 91 億元，每年約四百多

家醫院領到補助款。然而根據健保署資料顯示，部分醫院把補助款拿去聚餐、旅遊、買禮品、

購置制服等與人力改善無關的花費，導致護理人力不增反減，過去兩年來，有近四成受補助醫

院之護理師人力不增反減。其中 102 年最嚴重的是北部某私立醫學中心，其護理人力減少達 35

人；而人力減少前五名中，有 3 家公立醫院、2 家私立醫院。為維護病患就醫權益，及減少護理

人員工作壓力，本席等要求行政院全面檢討住院護理照護品質補助方案，落實專款專用；追回

醫院不當使用之補助款；加強醫院勞動檢查頻率，加強違法之裁罰。是否有當，請公決案。 

提案人：蔣乃辛  楊麗環  林國正 

連署人：吳育仁  江啟臣  詹凱臣  賴士葆  王育敏  

吳育昇  陳碧涵  邱文彥  潘維剛  廖正井  

鄭麗君  鄭汝芬  廖國棟  簡東明  王廷升  

鄭天財  李桐豪 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第九案，請提案人陳委員淑慧說明提案旨趣。 

陳委員淑慧：（17 時 9 分）主席、各位同仁。本席等有鑑於近年來國人健康意識抬頭，再加上違

反食品安全事件暴增，讓國人更注重食物來源是否安全，尤其是尚在成長期學童的飲食安全，

更需要受到維護。目前新北市、宜蘭縣、桃園縣、台中市、新竹縣、苗栗縣與屏東縣等縣市政

府推動有機午餐政策，讓學生有更安全的飲食來源；更可以讓學童能有更多機會接觸土地。爰

此，本席建請教育部推動有機飲食教育並逐步推動全國學校有機午餐與校園食品透明化，以維

護學生用餐健康及良好的飲食習慣。是否有當，敬請公決。 


